



Frauen aus Taiwan haben mit der tiefen Überzeugung, dass „Glaube bewegt“ den Weltgebetstag 2023 vorbereitet. Ihre Texte und Lieder gründen auf den Epheserbrief 1,15-19, in dem es heißt „ich habe von eurem Glauben gehört“. Frauen aus den drei christlichen Gemeinden Unterschleißheims haben diesen Gottesdienst umgesetzt, dieses Jahr in St. Korbinian. Im Gottesdienst wurden die Freuden der Frauen, aber auch ihre Ängste und deren Überwindung durch ihre Gemeinschaft und den Glauben an Gott zum Ausdruck gebracht. Es gab Informationen zur Geschichte sowie zur aktuellen politischen Situation, die den Alltag der Menschen in Taiwan prägt. Der demokratische Inselstaat wird vom kommunistischen Regime Chinas als abtrünnige Provinz betrachtet, die notfalls mit militärischer Gewalt zurückgeholt werden soll. In diesen unsicheren Zeiten wurde die Gottesdienstordnung verfasst. Trotz allem wurde auch die Zuversicht ausgesprochen, dass wir alle durch den Weltgebetstagsgottesdienst und unser Gebet mit ihnen einstehen für Demokratie, Frieden und Menschenrechte und dadurch auch zur Einheit aller Menschen in Christus beitragen können.

Der Glaube, dass wir gemeinsam die Welt zum Positiven verändern können, trägt seit über 30 Jahren auch unsere Gemeinschaft hier in Unterschleißheim und so gestalten wir jedes Jahr mit viel Freude und Engagement den Weltgebetstagsgottesdienst am ersten Freitag

im März. Er wird jedes Jahr abwechselnd in einer unserer Kirchengemeinden gefeiert, die Vorbereitung dazu wird von uns allen gemeinsam übernommen. Im Anschluss an den Gottesdienst treffen wir uns mit den Gottesdienstteilnehmern zu einem gemeinsamen Essen mit typischen Speisen des Landes, das in den Gottesdiensten vorgestellt wird. Auch die Auswahl der Speisen ist Teil der Vorbereitung: nach der letzten Besprechung der Gestaltung genießen wir, was jede Einzelne aus den vorgeschlagenen Rezepten des jeweiligen Landes gezaubert hat und entscheiden, was dann letztendlich gekocht wird.



Diese langjährige und sehr bereichernde Gemeinschaft lebt von und mit den Frauen, die die über 100jährige Tradition des Weltgebetstags immer weitertragen. Wussten Sie, dass es sich hierbei um die älteste Arbeitsgemeinschaft von Laien der Kirchen weltweit handelt?

Voller Interesse und Spannung „reisen“ wir jedes Jahr in ein anderes Land, in den letzten Jahren waren dies beispiels-

weise Surinam, Kuba, Simbabwe, England/Wales oder die Philippinen. Die Frauen des jeweiligen Vorbereitungslandes gestalten mit ihren Anliegen die Gottesdienstordnung, die dann am ersten Freitag im März auf der ganzen Welt über Länder- und Konfessionsgrenzen hinweg, gefeiert wird und sich für die Rechte von Frauen und Mädchen stark macht.

Wenn wir Ihr Interesse für diesen besonderen Gottesdienst geweckt haben und Sie sich vorstellen können bei uns mitzumachen, dann melden Sie sich bitte bei Brigitte Fleischmann [b.fleischmann@flysoft-fleischmann.de](mailto:b.fleischmann@flysoft-fleischmann.de) oder sprechen Sie uns nach dem Gottesdienst an: wir würden wir uns über Ihr Dabeisein freuen. Keine Angst, es gibt ganz viele, unterschiedliche Möglichkeiten mitzuwirken und der zeitliche Aufwand beschränkt sich auf zwei bis drei Treffen zwischen Januar und Anfang März.

Der nächste Gottesdienst findet am 1. März 2024 in St. Ulrich statt und vorbereitet wird er von Frauen aus Palästina.

*Brigitte Fleischmann  
für das WGT-Team*

**Bereits jetzt für den Herbst vor-  
merken:**

**Dekanatswallfahrt am 7. Oktober.**



Die Sternwallfahrt (zu Fuß oder mit dem Fahrrad) startet in den Pfarreien Peter und Paul, Maria Sieben Schmerzen und Patrona Bavariae und endet in

Hochmutting mit einem Gottesdienst und einem gemütlichen Beisammensein.

Im Frühjahr 2023 mussten wir Abschied nehmen von Inge Schick. Als ausgebildete Opernsängerin begleitete sie die Gottesdienste in der Holzkirche, gründete den damals noch „Singkreis“ genannten Chor und war auch sonst vielseitig



musikalisch aktiv. In letzter Zeit gesundheitlich nicht mehr so auf der Höhe nahm sie dennoch interessiert und informiert an der 50-Jahr-Feier teil.

Wir wünschen ihr Frieden bei Gott.

### **Sommerliches Konzert im „Mallertshofener Kircherl“**

Barocken Musikgenuss verspricht ein sommerliches Konzert mit dem Ensemble BAVAROCCO in der Mallertshofener Kirche St. Martin.

Neben den Sitzplätzen in der Kirche, bietet auch die Wiese rund um die Kirche reichlich Platz für das Publikum. Durch die besondere Akustik des Innenraums ist die Musik sehr gut im Freien zu hören. Bitte eigene Decken, bzw. Klappstühle mitbringen.

**Sonntag, 6. August 2023 17:00 Uhr,  
Mallertshofener Kirche St. Martin  
in der Mallertshofener Heide**



## ERSTKOMMUNION 2023 im PFARRVERBAND

„Komm, wir finden einen Schatz“ unter diesem Motto empfingen 76 Kinder am 13. und 18. Mai das Sakrament der Ersten Heiligen Kommunion.

Ausgehend vom Gleichnis vom Schatz im Acker begaben sie sich in den Gottesdiensten, gemeinsam mit Pastoralreferent Florian Wolters, noch einmal auf die Suche nach dem, was ihr Leben reich und wertvoll macht. Die Überraschung war groß, als die Kinder im Schatzkästchen sich selbst mit entdeckten. Sie erkannten, dass Gott sie so sehr lieb hat, dass er Ihnen in den Gaben von Brot und Wein ganz nahe kommt.

Wir bedanken uns noch einmal bei allen, die die Kinder auf das Sakrament der Erstkommunion vorbereitet haben und wünschen unseren Erstkommunionkindern für ihren weiteren Lebens- und Glaubensweg alles erdenklich Gute sowie Gottes reichen Segen.

*Florian Wolters*

